

## Sorel-Tracy et Victoriaville s'inspirent des meilleures pratiques en développement durable

**Une mission économique marquée par le partage d'expertises innovantes entre le Québec et la France**

**Paris, le 20 juin 2025** – L'aménagement des zones industrielles et le développement durable ont été au cœur des échanges dans le cadre d'une mission économique de PALME Québec qui se déroulait du 15 au 20 juin, en France.

Des représentants de Sorel-Tracy et de Victoriaville ont pu explorer des parcs industriels et des industries qui font figure d'exemples en Europe. Ces visites ont été l'occasion de discuter des meilleures pratiques afin de préserver une biodiversité, de densifier les quartiers industriels et de requalifier les espaces sous-utilisés. Cette mission a aussi permis de discuter de solutions innovantes en matière de logement, de transport et de services, des éléments centraux pour rendre ces quartiers industriels vivants et appréciés des travailleurs.

### **Assises internationales**

Des représentants de Sorel-Tracy et de Victoriaville ont aussi été invités à partager sur scène leur expertise et leur vision d'aménagement des zones industrielles dans le cadre des 1<sup>res</sup> Assises internationales des territoires d'activités durables qui se déroulaient à Roussillon.

Le maire de Sorel-Tracy, Patrick Péloquin, et le directeur général de Développement économique Pierre-De Saurel, David Plasse, ont présenté une conférence. Ils ont expliqué le modèle de symbiose industrielle mis en place dans la zone industrialoportuaire de Sorel-Tracy et le projet de relance de la construction navale dans le parc industriel Ludger-Simard.

De son côté, le directeur en maximisation industrielle chez Destination Entreprise Victoriaville et sa région, Richard Croteau, a présenté aux Assises le projet avant-gardiste d'Écoparc industriel Daniel-Gaudreau. Il a notamment expliqué la stratégie de densification du parc, de même que les mesures instaurées pour maximiser les espaces verts, gérer efficacement les eaux de pluie et préserver la biodiversité.

L'événement regroupait plus de 150 participants de 6 pays différents, une occasion de tisser des liens stratégiques et d'établir des contacts internationaux avec des gestionnaires de parcs industriels en Belgique et en Suisse notamment.

Sorel-Tracy et Victoriaville comptent par ailleurs renforcer leur collaboration en matière de développement durable et de développement économique.

### **Citations :**

« Avec le partage de pratiques avec l'association PALME, la Ville de Victoriaville et la visite de nombreux parcs industriels qui priorisent le développement durable, nous voyons des applications concrètes pour l'aménagement de notre zone industrialo-portuaire Saint-Laurent. Nous comptons en faire un lieu de référence où la symbiose industrielle sera au cœur de notre développement économique. David Plasse et moi-même travaillons également à attirer des entreprises qui s'inscriront dans cette vision. »

- Patrick Péloquin, maire de Sorel-Tracy

« Cette mission a illustré que notre façon d'accompagner les entreprises en matière de densification industrielle est à la fois pertinente et innovante. Nous revenons inspirés avec des idées concrètes pour continuer de nourrir nos ambitions pour Victoriaville et sa région. Elle a aussi été l'occasion de créer des liens stratégiques, autant en France qu'au Québec, notamment avec Sorel-Tracy, avec qui nous avons partagé des visions et des idées pour soutenir le développement régional. »

- Julie Gagnon, directrice générale de Destination Entreprise Victoriaville et sa région

« Les Assises ont constitué un véritable tremplin pour mettre en avant le leadership québécois en matière de développement durable. À travers les initiatives de Sorel-Tracy et de Victoriaville, il a été possible de valoriser notre savoir-faire ainsi que l'engagement à construire un avenir économique et

environnemental harmonieux. En tant que présidente de PALME Québec, c'est avec fierté que nous voyons ces villes se positionner en tant que modèles dans la transition énergétique et industrielle. Il est clair que cette collaboration pourra être un véritable catalyseur pour un développement économique durable. »

- Marie-Pier Côté, présidente de PALME Québec

### À propos de PALME Québec

PALME Québec, association à but non lucratif, a pour objet l'amélioration de la qualité environnementale des territoires d'activités économiques, s'inscrivant dans le cadre de stratégies territoriales globales de développement durable et de qualité environnementale élevée, autour des questions d'aménagement, de gestion, d'animation et de promotion des parcs d'activités et des territoires.

- 30-

### Sources :

Geneviève Poulin  
Porte-parole, PALME Québec  
gpoulin@lgp.ca  
Cellulaire : 450 518-3221

Susie Larrivée  
Conseillère – communications, Destination Entreprise Victoriaville et sa région  
communications@devicto.ca  
Cellulaire : 514 609-5360

Dominic Brassard  
Directeur du Service des communications, Ville de Sorel-Tracy  
dominic.brassard@ville.sorel-tracy.qc.ca  
Cellulaire : 514 444-7408

Emanuèle Roux  
Cheffe des communications, Développement économique Pierre-De Saurel  
comm@depsregion.com  
Cellulaire : 450 881-2985